

## Öffentliche Sitzung des Gemeinderats vom 22. Mai 2023

*Liebe Bürgerinnen und Bürger,  
um Sie zeitnah über die Arbeit des Gemeinderats zu  
informieren, haben wir nachfolgend für Sie die  
Beschlussfassungen aus der öffentlichen Sitzung vom  
22. Mai 2023 zusammengefasst.*

Zu Beginn dieser Sitzung bat Herr Bürgermeister Holstein alle Anwesenden darum, sich zu einer Schweigeminute für den verstorbenen stellv. Kommandanten der Feuerwehrabteilung Dürmentingen Herrn Thomas Buck von den Plätzen zu erheben.

### TOP 1

#### Bürgerfragestunde

Aus den Reihen des Gremiums wurde angefragt, wann mit dem Beginn der Bauarbeiten in der Kirchbergstraße in Dürmentingen gerechnet werden kann.

Seitens der Verwaltung wurde erklärt, dass vorgesehen ist, in der Sitzung des Gemeinderats am 17.07.2023 die finale Planung vorzustellen und Beschluss über die Ausschreibung der Maßnahme zu fassen. Aufgrund der sehr schwierigen baulichen Verhältnisse im Hinblick auf eine zu sanierende Stützmauer waren sehr weitreichende Recherchen und Vorarbeiten notwendig, welche in die jetzt vorliegende Planung einfließen werden und zur Umsetzung anstehen.

Die Vergabe der Arbeiten sollte aus heutiger Sicht im Herbst diesen Jahres erfolgen können.

### TOP 2

#### Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2024-2028 Aufstellung der Vorschlagsliste durch die Gemeinde

Unter diesem Tagesordnungspunkt wurde von der Verwaltung zunächst das Verfahren zur Aufstellung der Vorschlagslisten und der Wahl der Schöffen, welche bis Anfang November diesen Jahres zum Abschluss zu bringen ist, erläutert. In den Heimatnachrichten Dürmentingen wurde am 06.04.2023 dazu aufgerufen, Bewerbungen für die Aufnahme in die Schöffen-Vorschlagsliste bei der Verwaltung einzureichen. Auf diesen Aufruf hat sich Frau Christina Mahle-Koch aus Dürmentingen gemeldet.

Der Gemeinderat stimmte der Aufnahme von Frau Mahle-Koch in die Vorschlagsliste der Gemeinde Dürmentingen mit großer Mehrheit zu.

Nächster Schritt ist jetzt die öffentliche Auslegung der Vorschlagsliste in der Zeit vom 05.06. bis 16.06.2023. Auf die separate Bekanntmachung hierzu in diesem Heft wird verwiesen.

### TOP 3

#### Antrag auf Maßnahmen zur Verbesserung der Fußgängersicherheit in der Heudorfer Straße in Hailtingen

Unter diesem Tagesordnungspunkt informierte Herr Bürgermeister Holstein über einen Antrag aus der Bürgerschaft zur Verbesserung der Fußgängersicherheit in Hailtingen.

Konkret wird beantragt, für die Heudorfer Straße ein Tempolimit von 30 km/h (gegebenenfalls nur zeitweise Montag bis Freitag von 07:00 Uhr bis 17:00 Uhr)

festzulegen und einen Fußgängerweg (gegebenenfalls nur als Markierung vergleichbar dem Radstreifen entlang der B 312, falls baulich nicht möglich) sowie einen Fußgängerüberweg auf Höhe des Kindergartens in Hailtingen anzulegen.

Der Antrag ist von insgesamt 109 Bürgerinnen und Bürgern aus Hailtingen sowie den anderen Teilorten der Gesamtgemeinde unterzeichnet.

Die Verwaltung hat die Antragstellung bereits an die Straßenverkehrsbehörde des Landratsamt Biberach weitergegeben, nachdem diese für die Einrichtung eines Tempolimits sowie die Anlage eines Fußgängerüberwegs zuständig ist. Klargestellt wurde, dass die Anlage eines Gehwegs im Zuge der Heudorfer Straße schon aufgrund der Platzverhältnisse sehr schwierig umzusetzen sein wird und - wenn überhaupt - nur im Zuge von Straßenbaumaßnahmen realisiert werden könnte.

Erster Schritt ist wie bereits erwähnt jetzt die Prüfung der Antragstellung durch die Straßenverkehrsbehörde.

### TOP 4

#### Benutzungsgebühren der Kindergärten

Der Gemeinderat folgte dem Vorschlag der Verwaltung, die Kindertagengebühren zum 01.09.2023 um 8,5 % zu erhöhen. Diese Erhöhung geht zurück auf eine Empfehlung der kommunalen Landesverbände welche diese gemeinsam mit den Kirchen regelmäßig abgeben. Mit der Erhöhung wird der starken Inflation bei der Sach- und Personalkosten Rechnung getragen.

Auf Nachfrage aus den Reihen des Gemeinderats wurde seitens der Verwaltung bestätigt, dass die Kindertagengebühren die Kosten für den Betrieb einer solchen Einrichtung um lediglich rund 12 % abdecken.

Weiterer Bestandteil der Beschlussfassung war, dass für Kinder, welche das Angebot der neuen Kinderkrippe im Rahmen des Platzsharings nutzen werden, Gebühren in Höhe von 50 % der Monatsgebühr bei Nutzung an 2 Tagen und 65 % der Nutzung an 3 Tagen zu entrichten sind.

Die Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren für die gemeindliche Kinderbetreuungseinrichtung wurde wie in diesem Heft bekannt gemacht beschlossen.

### TOP 5

#### Baugebiete „Mittelösch II“ in Dürmentingen und „Breite IV“ in Heudorf

Der Gemeinderat beschloss, den Verkaufstop für 5 Bauplätze im Baugebiet „Mittelösch II“ und 3 Bauplätze im Baugebiet „Breite IV“ bis zum 31.12.2023 zu verlängern.

### TOP 6

#### Bausachen

Der Gemeinderat stellte das Einvernehmen zur Erstellung eines Zweifamilienwohnhauses mit zwei Garagen und Carport auf dem Grundstück Tiroler Käpple 31 in Heudorf her.

### TOP 7

#### Verschiedenes

Herr Bürgermeister Holstein informierte unter diesem Tagesordnungspunkt darüber, dass am heutigen Tag

die Sanierungsarbeiten am Hauptspielfeld des Dürmentinger Sportplatzes abgenommen wurden. Dabei wurden nur noch wenige Mängel festgestellt, welche von der ausführenden Firma Kutter zeitnah beseitigt werden. Herr Holstein bedankte sich bei Herrn Gemeinderat Werner Bartsch für dessen Begleitung der Maßnahme; Herr Bartsch fungierte als „Bindeglied“ zwischen Gemeinde und Sportverein und stand der Verwaltung auch für die fachliche Prüfung der Rechnungsunterlagen zur Seite.

Erfreut stellte Herr Holstein fest, dass durch Eigenleistungen und gute Koordination der Ausführung rund 15 % der veranschlagten Kosten eingespart werden konnten.

Herr Bartsch richtete seinen Dank seinerseits auch im Namen des Sportvereins an die Gemeinde für die Umsetzung der Großmaßnahme zur Sanierung des Hauptspielfeldes und lud zu einer kleinen Feier im Rahmen des anstehenden Ortsfußballturniers ein.

Herr Bürgermeister Holstein schloss den Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ mit den besten Wünschen für ein gutes Gelingen des Festivals ohne Bands am kommenden Wochenende; die Abnahme des Veranstaltungsgeländes wird am Donnerstag dieser Woche zusammen mit den Beteiligten Behörden erfolgen.

i.A. Wolfgang Lang  
Hauptamtsleiter